
ABLA PARTICIPA DE PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO
DA AQUICULTURA ORNAMENTAL

AVALIAÇÃO DO PAN SÃO FRANCISCO CONTA
COM PARTICIPAÇÃO DA ABLA

    A Associação Brasileira de Lojas de Aquariofilia - ABLA, está participan-
do das oficinas do da Secretaria de Aquicultura e Pesca-SAP, doMinistério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento - MAPA, para estruturação do Plano 
Nacional de Desenvolvimento da Aquicultura Brasileira-PNDA – (2022-2032). 
Para que possamos dar ênfase na temática de ornamentais, foi estruturado 
pelo MAPA um grupo específico para o “Programa 4: Desenvolvimento da 
Aquicultura Ornamental”.

   Nas oficinas estamos discutindo 
ações que colaborem com o desenvol-
vimento da aquicultura ornamental, 
como por exemplo, ações em prol da 
melhoria da logística das cargas de 
peixes ornamentais, desenvolvimento 
de pacotes tecnológicos, transferência 
dede tecnologias, sanidade e marketing 
foram alguns temas abordados.

Ao termino do trabalho será publicado 
o PNDA, onde a ABLA figura papel de 
ação em diversas ações relevantes ao 
setor.
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   O Sr. Ivan Oliveira, vice-presidente da Associação Brasileira de Lojas de 
Aquariofilia- ABLA, participou da Oficina de Planejamento do 2° Ciclo do PAN 
do Rio São Francisco que ocorreu entre os dias 06 a 10 de junho, na ACADE-
BIO. O objetivo da oficina foi planejar ações que assegurem a qualidade am-
biental do ecossistema aquático para conservar as populações saudáveis de 
peixes ameaçados da bacia e, para tanto, foram elaboradas 39 ações distri-
buídas em 6 objetivos específicos.



ABLA PARTICIPA DE COALIZÃO PARA RESTAURAÇÃO
DE CORAIS BRASILEIROS

   Estamos na década dos oceanos e a ONG WWF vem organizando reu-
niões para criar uma frente organizada entre diversos setores com o objetivo 
de consolidar a agenda nacional e fomentar as ações para mitigação e adap-
tação aos impactos das mudanças climáticas nos recifes de corais brasileiros.

   Em 03/06 participamos do WORKSHOP 
PARA COALIZAÇÃO PELA RESTAURAÇÃO 
DOS CORAIS que ocorreu de forma online, 
onde diversos especialistas apresentaram 
suas pesquisas e resultados para que todos 
os presentes se conhecessem e trocassem 
suas experiências nesta área.
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   Inserimos no ciclo de avaliação do PAN, a 
necessidade de discussão de inserção de 
ações que permitam a liberação de matrizes 
de espécies vulneráveis para fins de formação 
de plantel para aquicultura.

• Ação proposta: Promover a discussão da 
aquicultura como ferramenta de conservação;
•• E nas observações: Com a intenção do uso 
comercial das espécies.

   Caso nossa demanda seja aprovada, teremos a possibilidade de iniciar 
no Brasil a criação de algumas espécies, como por exemplo o Pirá-tamanduá 
e o pacamão.

Ivan Oliveira
Vice-presidente ABLA



    O sr. Ivan Oliveira participou como convidado por trabalhar com pro-
dução de corais na PISCICULTURA TANGANYIKA e por representar a ABLA 
que tem interesse em apoiar esta iniciativa. Rudã Fernandes que também é 
nosso associado da empresa YEPIST apresentou seu brilhante trabalho em 
Pernambuco na BIOFABRICA de corais do projeto CORALIZAR.

Confiram no link abaixo:
>> Como é a restauração de corais na costa brasileira?
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https://www.youtube.com/watch?v=mH3UOXKV5Xk



